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地域と楽しくつながるハナシ ～ミライの町内会・自治会を語ろう～ 
 

【３月 3日】アンケート集計結果 
 

日時：平成 28年 3月 3日（木）18時 30分〜21時 
場所：多摩区総合庁舎 11階会議室 
講演：変化するまち二子玉川！新旧をつなぐコミュニティづくりとは！ 
講師：橘たか氏 
事例紹介：長沢自治会（末吉一夫会長） 
 
《地域の活動状況》（回答数 24 名）	 

既に活動している人が最も多く 18名、考え中の人が 2名、今後活動をしたいと
思っている人が１名。 

 
 
《参加者アンケートのまとめ》（回答数 24 名）	 

 
設問 1: 本日の感想を率直にお聞かせください（いずれかに○） 

たいへんよかったという感想が最も多く 16 名、よかったという人が５名。
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設問２:講演の感想をお書きください 
 
○二子玉川の活動について知ることができた 
・二子玉川へはよく行きますが、商店会があるということをまず初めて知り 
	 ました 
・地域に住んでいても、地域の自治会が行っているイベント、活動は知らな 
	 いものが多かった 
・	 町会の様子を知り、良かった 

 
○二子玉川の活動は多くの人を巻き込み、印象的 

・二子玉川の例のアート&マートの活動が印象的でした 
・様々な人が関われるイベントであり、多くの人を巻き込むことができてす	 

ごいと思った 
・それぞれの自治会・商店会の特色がよく出ている 
・	 ちょいまち、とてもすばらしい視点と思います 

 
○考え方、発想など参考になり、振り返りができ、今後に活かしたい 
・この商店会での事例や活動報告はとても参考になると感じました 
・二子玉川周辺地域での地域活動の成功例（？）を自分の活動にも活かせる

んじゃないか 
・また改めて自分たちの活動を振り返ってまだまだ向上できるような 
	 ところがあるように感じた 
・自分も徳田ゼミの長沢商店街の活動に携わっているので、先輩たちの意見	 

は参考になった 
・二子玉川商店街のお話は、自分たちがやっている長沢商店街でのイベント	 

に通ずるもの。また参考にできることを教えていただけたので、とてもよ

かった。 
・たくさんの気づきがありました 
・勉強になりました。考え方なども参考になりました 
・大変勉強になった、皆むずかしい所が多い 
・良い事例をはなしていただいた 
・新たな発想をいただけて、今後の参考にさせて頂きたいと思います 
・２つの活動事例についての講演、大変参考になりました 
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○子供たちが参加しやすいイベントなので実施してみたい 

・青空アート&マートを聞き、子供たちがかなり参加しやすいものだと感じ、	 	  
	 またどこでもできると思い、長沢でも実施してみたいと思いました 
 
○道路を通行止にするのではなく、ゆっくり通ってもらう、関わっていくと言	  
	 う発想がよかった 
・二子玉川の道路にラクガキをするという事例で地域の方が車で 
	 通ろうとする時に、一概に通行止にせずゆっくり通ってもらって、関わっ	 	  
	 ていくということは非常に良い案だというように感じた 
 
○お試し活動があると参加しやすいので今後活かしたい 
・お試し活動があると参加しやすい 
・	 お試し参加の仕組みは今後活用したい 

 
○多世代、他地域の人たちとの意見交換がよかった 
・様々な世代、地域の方々と同じテーマで話すという貴重な体験ができて良 
	 かった 
・	 様々な世代間の意見交換ができ、有意義な時間になった 

 
○複数の主体で連携することによって活動の幅が広がる 
・複数の主体で連携することによって活動の幅が広がるという可能性を感じ 
	 ました 
 
○その他 
・道路は最も身近なコミュニティースペースであると感じました	 

・女性の声が聞き取れない事が残念でした	 

・大変よい内容でした 

 
設問 3:事例紹介の感想をお書きください 
 
○地域の特性に合った活動をしていることがわかった 
・それぞれの地域の特性に応じた活動がなされています	 

・	 そこの町に合ったすごい事をしている	 
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○住民を巻き込み、様々な人が関われるイベントを行っていることがわかった 

・様々な人が関われるイベントを行っていることが分かった 
・	 幅広い活動でうまく住民を取り込まれていると感じました 

 
○	 色々なアイディアがあり、とても参考になった 

 
○町内会活動のイメージが変わり、自分の地域のことにも目を向けようと思っ	 	  

	 た 
・自分達が携わっていることの倍以上の活動をしていて、自分の地域のこと	 

にも目を向けようと思った 
・ただただ楽しそうで、自分にもこんな風なイベントに携われるようになり

たいと思った 
 
○長沢自治会の取り組みの素晴らしさを知った 
	 ・自分の住んでいる町会も長沢のようだったら良いのになーと素直な感想	 

です	 	 	 	 

	 	 ・活動状況が良かった	 

	 	 ・長沢自治会の活動が良くわかった	 

	 	 ・長沢自治会は本当にすばらしいです	 

	 	 ・たいへんよかった	 

	 	 ・全体的にテーマに沿って良かった	 

・	 長沢自治会の取り組みがすばらしいと思います	 

	 

○その他 
・橘様、末吉会長、ご両方より大変有意義な事例をきけてよかった	 

 

設問 4:講演や意見交換を通して、あなたが地域でやってみたいこと、 
ミライの町内会・自治会などに向けたアイデアなどお書きください 
 
○若い人を集め、多世代が関われるように 

・若人を集めたいのが今後の課題です（町内会）	 

・幅広い年齢層の方と触れ合い、いろいろな知識を得たいと思っています	 

・学生などの若者から高齢者まで関われるようなイベントをする	 

	 	 ・学生らしい地域の関わり方というのを行えたらいいなと思いました	 
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○多種多様な人同士が楽しめる自治会を 

・若者、よそ者、変わり者（象徴的なメッセージ）	 

・違った層と関係を持つことができるのは、自治会のみだと思うので、地域	 

	 を大事にし、皆が楽しめる自治会を目指したいと感じました	 

・住んでいる人のライフスタイルによって、地域との関わり方が異なってく	 	 

	 ると思う。通勤してる人、通学してる人、リタイアした人などターゲット	 

	 ごとの活動があると嬉しいと思いました	 

	 

○継続的に行うためにはアイディア・環境・団体が大切 
	 	 ・質問にもあったように、年２回単発で行っても、その日だけ人がくるだけ	 	 	 	 

	 	 	 	 で地域活性化には続かないので、継続的に盛り上げることができるアイデ	 	 

	 	 	 	 ィア、そしてこういった活動を継続的に行うためには自分たちが知恵をし	 

	 	 	 	 ぼり一から企画できる環境・団体などが重要であると感じた	 

	 

○お試し活動は、良いアイディア 
  ・お試し活動は、町内会、市民活動の活性化に向けて良いアイディアだと思	 	  
    う 
 
○その他 

・町全体での情報共有システムが必要 
・参加してみないと分からないので、積極的にイベントに参加したい 
・民生委員を６年やっていて、高齢者には自治会に入って下さいと話し 
	 て見廻りをしている 
・なぜ町会のイベントに積極的に参加できないのだろうか、一度考えたい 
・町内会においても「地域包括ケア」の生活支援分野を担う体制づくりを行 
	 うこと 
・全地域住民を対象としたイベントプランで参加をうながす声かけが大切 
・いい機会を作って頂き、ありがとうございました 
・年２回やっても良いと思います！ 

 
 


